



# にしたて

ふるさとと共にかがやき、  
よりよく生きる子どもの育成

～150年のありがとうを  
丁寧な言葉と心を込めた振る舞いで伝えよう～

大館市立西館小学校 大館市比内町笹館字前田野77番地 (TEL55-0324) 令和6年11月号 (R6.11.29)

## 子どもたちの心に優しさの花が咲く

まもなく12月。風の冷たさが身にしみる季節になりましたが、子どもたちは、寒さを吹き飛ばすように、元気いっぱい過ごしています。また、子どもたちの優しさあふれる行動に、毎日心を温められています。いくつか紹介させていただきます。

### 心温まる話 その1

4年生が道徳で、「お世話になっている人への感謝」という学習をし、次の日の朝、毎日登校時の安全を見守ってくださっている目縄さんに、感謝のお手紙を渡していました。見ていた私の心も、温かくなりました。

### 心温まる話 その2

スクールバスに乗っている5年生3人が、畑で倒れている人を見かけました。バスを停めて、運転手さんと、倒れている人に声を掛け、助けたそうです。もし、誰にも気付かれずにそのまま、畑にいたら……。バスの運転手さんと3人の行動に感謝です。

### 心温まる話 その3

廊下に置いている花瓶の花が倒れたようで、水が床にこぼれていました。自分でやったことではないのに、2年生男子が率先して、職員と一緒に拭いてくれました。誰にも頼まれなくても、進んで行動できる優しさに感動です。

学校では今、「ほめほめシャワー」を実施しています。友達のいいところや頑張っていることを記録していくものです。そのカードにも心温まるコメントがたくさんありましたので紹介します。

#### 〈1年生〉

- いつも、バスケットを教えてください。
- わたしのクーピーとふでばこをひろってくれました。

#### 〈2年生〉

- 本をいっしょにかたづけしてくれました。
- しかいを見ないでやった時、私が分からなくなったとき教えてくださいました。

#### 〈3年生〉

- ノートや教科書をならべてくれました。
- 「助けて」と言ったら、すぐにかけつけてくれるあたたかさがパーフェクトです。

#### 〈4年生〉

- けがをしたとき、やさしく声をかけてくれ、保健室につれていってくれました。
- 算数の時、やさしくヒントを教えてくださいましたのが、かっこよかったです。

#### 〈5年生〉

- さつまいもを選ぶのを手伝ってくれて、ありがとう。
- 上級生に対しても、なんのまよいもなく注意していいね！！

#### 〈6年生〉

- 優しく、何か頼めば絶対最後まで頑張ってくれます。
- 頭がよく、勉強をいつも教えてくださいました。

当たり前のことかも知れませんが、当たり前のことを当たり前に行うことが一番難しいことです。また、何か親切をするときには、ちょっと勇気がいるものです。でも、親切にされると、とても気持ちがよくなります。そして、自分の行動が、認められたり、ほめられたり、感謝されたりすると、うれしくなります。親切を見たりされたりする人がほかの親切を生み、その輪が広がっていき、全ての人々が幸せな気持ちになれます。西館小全校に親切の輪が広がっており、子どもたちの心に優しさの花が咲いています。さらに、子どもたちの親切（優しさ）を地域にも広げ、子どもたちの優しさの花が更に大きく育つように、ぜひご家庭でも、子どもたちの温かい行いに、「うれしかったよ」「ありがとう」の一言を掛けてあげてください (校長 田山 律子)

# 西館っ子の活躍

- 第52大館北秋田ミニバスケットボール大会（11/9・10 大館市タクミアリーナ）  
男子3位 ひないディヴェルフープス（富樫諒飛、羽澤樹希、柴田莉玖、高橋七彩、畠山大駕、藤島蒼、藤原大芽）  
女子4位 HINAI WINGS（長谷部結羽、長谷部莉心、佐々木紫陽、羽澤向葵、藤原由彩、佐々木莉陽）
- 大館北秋田児童生徒作文・詩コンクール（11月11日審査）

作文	入選	1年	佐々木莉陽	「わたしのは」	
詩	佳作	5年	長谷部結羽	「つなぐ」	岸の花「曲げわっぱ作り体験」
	佳作	4年	佐々木紫陽	「運動会」	
	佳作	2年	日景 絢美	「にしたて小学校さんへ」	
	佳作	1年	金谷 修志	「ぼくのかわいいもの」	渡辺 もな「なつのおもいで」

## 比内子どもサミット アルミ缶回収 収益金贈呈式



10月30日の放課後に、比内子どもサミットのメンバー9人で、比内福祉保健総合センター・ハートヒルとつとの中にある大館市社会福祉協議会比内事務所を訪問し、令和5年度と令和6年度に集めたアルミ缶の収益金53,700円を寄付してきました。本校からは、6年生の高松晃教さんと藤原芽生さんが学校代表として参加しました。

大館市社会福祉協議会の花田邦男局長さんからは、「車椅子を必要としている人のために、寄付金で車椅子の購入にしたいと思います。ありがとうございます。」というお礼の言葉をいただきました。

地域並びに保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。

## クラブ活動 感謝の会



11月20日が今年度のクラブ活動最終日でした。前半に「クラブ活動感謝の会」を行い、6年の高橋希愛来さんが、児童代表としてお礼の言葉を述べました。続いて、各クラブの代表が指導者の方々に感謝のお手紙を渡しました。

後半は各クラブごとに活動。クッキングクラブは、ワッフルを作りました。赤いテーブルクロスを敷いての試食に大満足の様子でした。

指導者の皆様、ありがとうございました。

## 授業を見合う会



只今、授業を見合う会を実施中。1年生の授業を参観した6年生は、お礼に1年生のよいところをたくさん見付けて発表していました。

## 6年 キッズスマート

11月27日（水）に、いとくショッピングセンター1階イートインコーナーをお借りして、6年生が販売活動を行いました。商品は、枝豆マフィン、枝豆ドーナツ、枝豆チーズケーキの3つ。子どもたちが考えたレシピを基に、さいとう菓子店さんに作っていただきました。商品シールのデザインはさいとう印刷工業の熊谷さん、接客マナーは株式会社伊徳人事部の藤田さんに教えていただきました。子どもたちは、事前学習で学んだ「ていねいに」「目線を合わせて」「マスクをしても満面の笑みで」といった接客のポイントを意識しながら、生き生きと活動しました。

この後は、12月5日に日本政策金融公庫の清野さんから事業報告の仕方を学び、株主（保護者）への報告会に備えます。



11月22日の3・4校時に、4年生と比内支援学校小学部児童の交流会を行いました。10月18日に続いて2回目の交流会です。今回は、西館小学校を会場に行いました。この日のために4年生が力を合わせて用意した、ボール運びリレー、輪投げ、魚釣り、風船バレーを通して交流を深めました。



## 秋田県PTA連合会からのお知らせ

秋田県小・中学校PTA会長会議の講演（7/5）  
「不登校を紐解く～対処行動の意義と理解～」  
秋田県PTA研究大会男鹿大会（10/5）  
アトラクションと記念講演の動画を、当連合会のホームページからご視聴いただけます。  
(<http://www.pta-akita.com/movie/>)